

Sólo existe un camino. Sólo una senda se nos muestra practicable, amplia y luminosa, en la extraña topografía del mapa electoral a los hombres de buena voluntad que amamos profundamente a España y estamos animados por el hondo deseo de verla sana de los males que la corroen. Sólo hay un camino a seguir, si queremos llevar a la realidad nuestro generoso propósito: la votación decidida a las candidaturas radicales y su defensa en todos los terrenos, aún en aquellos que siempre nos han replegado, a que las especiales características de nuestros enemigos puedan conducirnos.

El probable triunfo del partido republicano radical en las elecciones que se avecinan, habrá de significar, nada menos, que la verdadera implantación de la República en España. Si el 19 de noviembre próximo las entusiastas legiones lerrouxistas alcanzan una victoria definitiva esa fecha habrá de considerarse decisiva en la Historia contemporánea de España.

Si las candidaturas radicales consiguen—como es de esperar—el triunfo, esa fecha podrá considerarse, indudablemente, la de la implantación verdadera de la República. Sólo entonces comenzará a gozar el pueblo del Régimen que en sus derechos, se otorgó a sí mismo, y que apenas conquistado le fué traidamente arrebatado de las manos. Sólo entonces España hará su entrada en la senda de orden, de trabajo, de justicia, de normalidad tan deseada por todos aquellos de sus hijos que tienen un plausible concepto de sus deberes.

Venimos advirtiendo a tiempo lo que...
de que...
nar conciencias y costa de dinero. Pretender torpemente, melanciosamente y con perversión resucitar los antiguos procedimientos encaminados a la corrupción del sufragio. Las elecciones no se pueden ganar ya entregando al elector una papeleta electoral y junto a ella unas monedas. Porque contra este procedimiento indigno, está siempre la intervención directa y contundente de los electores republicanos que caerían como avancha arrolladora contra quien aparezca en la liza electoral cargado de billetes y falto de electores que sientan ideales, sean los que sean.

La obra de Garrigós...
de llamas; y es únicamente por el fuego por donde se puede descifrar la inspiración de este artista magnífico. Llamas y no de destrucción; llamas fructíferas y amorosas, como las que cuecen un pan.

Todo un enjambre de líneas curvas—como en el paisaje nativo del artista—se contiene en su arte fino y delicado:

Desde la auténtica palmera curvada del "Pastor dormido a la orilla del lago", hasta la palmera humana de la "Virgen de Boston", pasando por los arcos suavísimos—como de palmas entrecruzadas—del "Relieve de la Virgen", maternidad más que cristiana, universal. Y esta universalidad que poseen casi todas las creaciones de Garrigós es, precisamente, la que salva su obra y la que diluye y esfuma el adjetivo particularista de su arte, que así resulta no un arte para uso y servicio de un determinado sector, sino un arte de auténtica profundidad en el espacio y en el tiempo, al que todos los espíritus ciertamente libres pueden acercarse en busca de luminosidad.

Nadie mejor que José Ballester Nicolás, el literato ponderado, el crítico de refinada sensibilidad, que es también honra de Murcia ha enmarcado en la historia de la escultura regional el arte de Antonio Garrigós. En la conferencia que en el acto de apertura de la exposición leyó el domingo en la Económica, luego de recorrer el panorama estético de las escuelas antiguas y modernas, subrayó la propia personalidad de Garrigós, que si puede tener algún enlace ya señalado por la crítica con la escuela del Renacimiento florentino o con la murciana del siglo XVIII no es por una previa imitación, sino como una resultante natural de geografía y de raza, esto es, por latinidad.

Pertenece Garrigós a un selecto grupo de artistas murcianos, del que forman parte pintores como Garay y Flores, cuyos cuadros ya han traspasado las fronteras de España, grupo que indudablemente constituye una genera-

Votar a las derechas no republicanas es volver a lo que no deseamos.

Su predominio, fatalmente, conduciría de nuevo a los viejos vicios que se desterraron para siempre, y quién sabe si a peligrosos experimentos restauradores. Además, un triunfo de las masas coaligadas de esas derechas provocaría una violenta reacción de las extremas izquierdas que traería como secuela inevitable la temida guerra civil.

Votar a las izquierdas—nos referimos a aquellas entre las cuales el Socialismo actúa de padre amantísimo—significa el suicidio de España. Bien claro se han visto los fatales resultados de su actuación. Una mayoría de tal índole aherrajaría al país y, amparada en la ley, reanudaría a sus anchas la dolorosa labor emprendida.

España no puede votar esas izquierdas ni puede votar aquellas derechas. España es un país—y lo ha demostrado de un modo bien rotundo—que ama la democracia y la libertad. Es un país que ama la República, en cuyo seno están compendiadas. Pero es también, sin duda alguna, un país de tradición, de gloriosa y fuerte tradición, un país de sentimientos arraigados, en cuyo relicario íntimo es criminal entrar a saco brutalmente.

Sólo el Partido radical sahumado de patriotismo, de comprensión y de energías, puede llevar a la realidad, al ser puesto en práctica, el sueño tantas veces escarnecido, del pueblo.

JUICIOS DE LA PRENSA

"A. B. C."—Dice que si las constituyentes y la coalición gobernante no hubieran tenido más oposición que la del Parlamento, estaría aun en pie des trozando al país.

Dice que las derechas deber meditar sobre la hipótesis de una derrota en las próximas elecciones, para extremar sus esfuerzos por conseguir el triunfo, ya que este restablecería la calma perturbada con los desastres conseguidos en el pasado bienio.

EL LIBERAL.—Dice que en realidad no podrá acreditarse mucha sinceridad en las elecciones, si los ministros no procuran la sustitución de algunos Gobernadores Civiles por los Presidentes de Audiencias.

Se refiere concretamente al dé Huésca, agregando que está incluido en la

candidatura presentada por el partido radical en Zaragoza.

"EL SOL".—Censura el acto celebrado en el Teatro de la Comedia, diciendo que no significa un fascismo sincero, sino un falso derechismo.

"EL SOCIALISTA".—Comenta el discurso pronunciado por el señor Lerroux en Valencia, diciendo que debe eludir ciertas alusiones como las de la drones y presidarios, ya que equivale a mentar la sogá en casa del ahorcado.

"EL DEBATE".—Dice en un artículo que sólo con el aumento de trabajo podrá conseguirse la elevación de los jornales. Quienes afirmen lo contrario, no hacen más que engañar al pueblo.

La situación política en Cuba

Habana.—Continúan registrándose algunos incidentes provocados por el estado de agitación social.

La Confederación se esfuerza en declarar la huelga general, sin haberlo conseguido hasta ahora.

Sobre la detención de un periodista inglés

Londres.—Con motivo del traslado del periodista Pauter, detenido en Alemania, se han perdido las esperanzas de que sea puesto en libertad.

Se cree que se adoptarán contra él algunas represalias.

UNA EXPOSICION NOTABLE

El Arte de Antonio Garrigós

La figura humana de Antonio Garrigós parece hecha del mismo barro de sus esculturas; y, además, su rostro de moro de la huerta, es en realidad un barro cocido, una "terracotta" más. Luego de conocidas sus obras, nos justificamos plenamente la figura humana de Garrigós, pequeña y quemada. Porque de que Garrigós es un hombre quemado nos damos cuenta con solo verlo; pero si la fortuna nos hace dialogar con él, por poca que sea nuestra sagacidad de críticos, pronto nos convencemos de que Garrigós es un hombre tostado totalmente; tostado por fuera, del sol, del aire y del reflejo de sus tierras cocidas y tostado por dentro por el fuego de un espíritu siempre en vela.

Ciudadanos... leed y decidid

Un hombre extraordinario consintió en un sacrificio inmenso por servir los anhelos del país.

Alejó a los socialistas del Poder.

Preparó la disolución de las Cortes Constituyentes.

Derogó de hecho la siniestra Ley de Términos Municipales.

Devolvió la confianza al capital que da trabajo.

Empujó la mano titubeante del sembrador.

Restableció a la Autoridad en su prestigio.

Devolvió el tesoro de la paz al país.

Si alguien, que no sea republicano y radical, se atreviese a proclamar como suyo ese triunfo de don Alejandro Lerroux, preguntadle si eso se puede conseguir sin gobernar.

Decidle que los veintidós días de Gobierno fundamentalmente radical, trazaron una ruta nueva y marcaron una huella profunda en la que el país entero sembró la simiente de la nueva ilusión.

Planteadle esta sencilla regla de tres... Si en veintidós días un Gobierno hizo tanto bien... en veintidós meses... ¿qué es lo que hará?

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid.—El Consejo de Ministros celebrado esta mañana, ha sido muy extenso.

Al salir el ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que esta tarde les facilitaría una nota sobre el estado del orden público en Madrid.

La referencia oficiosa de lo tratado dice:

El Consejo ha acordado el desbloqueo de los créditos argentinos.

Decreto de la Presidencia disponiendo que las mesas electorales para el plebiscito del Estatuto vasco, se cons-

tituyan el próximo día 5 de Noviembre encargando a la Dirección del Instituto Geográfico y Catastral la rectificación del censo electoral, en la forma que se indica.

El ministro de Gobernación dió cuenta de la situación difícil creada en Madrid por la actuación de los obreros afectos al ramo de la construcción que están en huelga, afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo.

Los actos de violencia que se registran serán reprimidos por el Gobierno con gran energía y rapidez.

Nota que esta tarde se facilitó a la prensa, el Gobierno fijará sus posiciones y disposiciones dictadas para garantizar el orden y la paz social.

Disponiendo el alojamiento de las fuerzas de la Guardia Civil, encargadas de la custodia de las redes ferroviarias.

El Ministro de Gobernación dió cuenta de las órdenes que se propone dictar para evitar las coacciones, sobornos y taponamientos electorales.

Guerra.—Expedientes de libertad condicional; adquisición de medicamentos y materiales de aviación.

El Ministro de Marina dió cuenta de su viaje a Francia y de los actos celebrados con motivo del traslado de los restos de Blasco Ibáñez.

Instrucción Pública.—Expediente de creación de varias escuelas.

Industria y Comercio.—El Ministro dió cuenta de la marcha de las negociaciones comerciales con Francia.

Obras Públicas.—Expedientes sobre jubilación de varios funcionarios.

Tengan en cuenta los poderes, y esta advertencia la repetimos constantemente para que después no aleguen ignorancia, que frente al capitalismo amigo del pasado y de la monarquía, se alza el proletariado y que para evitar la dictadura del proletariado no hay otro remedio que una República de tipo avanzado. Si persisten en combatirla y en perseguir como han comenzado en Madrid, a sus hombres derramando dinero, no deben extrañar que se cierran los cauces de la legalidad y las multitudes se extravíen. Si no queréis una República de orden y de garantía social, tendréis el Soviet; a los republicanos no nos asusta.

Antonio Oliver Belmás